

Protokoll der Generalversammlung vom 13. April 2022

Datum: Mittwoch, 13. April 2022, 17.00-17.30 Uhr

Ort: Wibilea AG, Neuhausen

Anwesend:

Yves Eisenegger, Marcel Biedermann, Michael Bühler, Simon Reutemann, Roland Zanella, Miriam Balloi, Peter Bruderer, Gino Auciello, Rubén Fructuoso, Michael Hagen, Thomas Kunz, Philipp Langenbach, Markus Peter, Jonas Pletscher, Marco Suter, Martin Volkart, Kevin Winzeler, Andreas Kolenda, Elias Bräm, Delia Heierli, Nina Führer

Traktanden:

- | | |
|--|-----------------|
| 1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler | Yves Eisenegger |
| 2. Protokoll | Yves Eisenegger |
| 3. Jahresbericht 2021 | Yves Eisenegger |
| 4. Jahresrechnung 2021, Revisorenrapport, Décharge-Erteilung | Michael Bühler |
| 5. Budget 2022 | Michael Bühler |
| 6. Wahlen | Yves Eisenegger |
| 7. Verschiedenes | Yves Eisenegger |

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Yves Eisenegger begrüsst die Anwesenden zur diesjährigen ICT Generalversammlung und eröffnet diese. Er freut sich, dass dieses Mal so viele Personen anwesend sind wie noch nie. Er verweist auf die Traktandenliste. Da es zu dieser keine Einwände gibt, wird diese verabschiedet. Die Wahl des Stimmenzählers fällt dieses Mal auf Rubén Fructuoso, der einstimmig angenommen wird.

Yves Eisenegger weist darauf hin, dass pro Firma nur eine Stimme zählt.

2. Protokoll der Generalversammlung vom 22. September 2021

Zum Protokoll der letzten Generalversammlung gibt es keine Anmerkungen und keine Einwände. Das Protokoll wird verabschiedet. Die Protokollführerin Nina Führer wird verdankt.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Yves Eisenegger verliest den Jahresbericht des Präsidenten (siehe Anhang).

4. Jahresrechnung, Revisorenrapport, Décharge-Erteilung

Michael Bühler, Kassier, präsentiert die Jahresrechnung. Aufgrund der ausserordentlichen Situation im letzten Jahr, wurde vergessen, die Mitgliederbeiträge einzufordern. Daher bittet Michael Bühler um Nachsicht, wenn dieses Jahr eine doppelte Rechnung eintreffen wird. Ansonsten bleibt die Rechnung ungefähr gleich wie in den beiden Vorjahren.

Auch der Marketingaufwand hielt sich aufgrund des Weggangs von Leona Niederhauser ebenfalls in Grenzen. Dieser sollte jedoch wieder erhöht werden, sobald man eine geeignete Person dafür gefunden hat. Somit resultiert ein kleiner Verlust, der jedoch verkraftbar ist.

Peter Bruderer und Markus Kunz haben die Rechnung ordnungsgemäss überprüft und empfehlen der Versammlung, diese zu genehmigen. Die Abnahme der Jahresrechnung erfolgt einstimmig.

Auch der Revisorenbericht wird einstimmig angenommen. Der Dank geht sowohl an Michael Bühler und Daniela Busse, die vor allem die Kassierarbeit übernommen hat, als auch an die beiden Revisoren.

5. Budget 2022

Das Budget 2022 wird ebenfalls von Michael Bühler erläutert. Die Zahlen sind an das Vorjahr angelehnt. Die Modulverwaltung wird teurer, jedoch werden die Einnahmen der Mitgliederbeiträge höher ausfallen. Das Budget wurde dieses Mal eher konservativ erstellt.

Auch das Budget 2022 wird einstimmig angenommen.

6. Wahlen

In diesem Jahr stehen wieder Wahlen des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren an. Im Vorstand gab es mit Leona Niederhauser einen Rücktritt. Laut den Statuten muss diese Stelle jedoch nicht zwingend besetzt sein. Die Vorstandsmitglieder freuen sich jedoch, wenn sie in naher Zukunft eine Vertreterin eines Mediamatik-Lehrbetriebs begrüßen könnten. Alle Mitglieder, inklusive Präsidenten, stellen sich zur Wiederwahl und werden einstimmig gewählt.

Bei den Revisoren tritt Markus Kunz nicht mehr an. Diese Vakanz wird durch Karmen Novina, Fachverantwortliche Rechnungswesen- Berufsbildungsamt Schaffhausen, besetzt.

7. Verschiedenes

Yves Eisenegger informiert die Mitglieder über das neue Notentool, das voraussichtlich ab August 2022 in Betrieb genommen wird. Das Tool wurde als IPA eines Lernenden neu erstellt, da die jetzige Plattform nicht gut zu warten ist und der Plattformbetreiber in Pension geht. Somit konnte eine bessere und transparentere Nachfolgelösung gefunden werden. Zurzeit ist man noch daran, das Tool zu optimieren, bis es dann eingesetzt wird. Für die Mitglieder ändert sich jedoch nichts, sie werden nach wie vor die Noten als Mail erhalten. Yves Eisenegger bedankt sich bei Marcel Biedermann, der grosse Vorarbeit geleistet hat, sowie bei Rubén Fructuoso für dessen Betreuung des Lernenden.

Ein zurzeit interessantes Projekt, das in Zusammenarbeit mit der Wirtschaftsförderung des Kantons Schaffhausen läuft, wird von Yves Eisenegger vorgestellt. Es geht darum, dass man einen Lehrgang Applikationsentwicklung in Schaffhausen etablieren möchte und zurzeit das Potenzial und die Machbarkeit evaluiert werden. Evtl. gibt es auch Synergien, die genutzt werden können. Damit könnte man bestehende und zusätzliche Betriebe halten bzw. dazugewinnen und den Standort Schaffhausen als IT-Talentschmiede festigen.

Miriam Balloi informiert die Anwesenden über die neuste Anzahl an Lernenden, die im Sommer ihre Ausbildung beginnen. In der Informatik werden es mindestens 17 Lernende sein und in der Mediamatik 13 Lernende, wobei alle ausserkantonalen Schüler noch nicht dazugezählt wurden. Für diese gute Zahl an Berufseinsteigern bedankt sich Miriam Balloi bei allen Lehrbetrieben.

Es stehen in diesem Jahr wieder zwei wichtige Termine an, die hoffentlich normal durchgeführt werden können:

Am Montag, 4. Juli um 17:00 Uhr findet die Lehrabschlussfeier im Hotel Kronenhof statt.

Vom Donnerstag, 15.- Samstag, 17. September findet die Berufsmesse statt. Yves Eisenegger lädt die Lehrbetriebe herzlich dazu ein, auch einmal am Stand mitzuhelfen. Zusätzlich ist der Vorstand wieder dankbar für einige Lernende, die dann dort anwesend sind. Diesbezüglich werden die Lehrbetriebe wieder frühzeitig kontaktiert.

Schaffhausen, 19. April 2022

Für das Protokoll: Nina Führer

Geschätzte Mitglieder

Obwohl das Jahr nicht mit optimalen Vorbedingungen gestartet ist, konnten wir doch diverse Aktivitäten fast regulär durchführen.

Die Validierung der IPA's wurden noch virtuell durchgeführt, aber glücklicherweise konnten die IPA's selbst mehrheitlich vor Ort begleitet und beurteilt werden.

Allen beteiligten Validexperten, Experten, Berufsbildnern, Lehrbetrieben und natürlich auch unserem Chefexperten Roli Zanella gebührt ein grosses Dankeschön.

Lange war unsicher, ob überhaupt und wenn dann, wie die LAP-Feier durchgeführt werden durfte. Zum Glück konnten wir eine fast reguläre Feier durchführen, leider noch mit einer Personenbeschränkung aber immerhin. So konnten die frischgebackenen Fachleute ihre Fähigkeitsausweise im Kronenhof entgegennehmen.

Im August sind 14 Mediamatikerinnen und Mediamatiker, sowie 15 Informatikerinnen und Informatiker in die Lehre gestartet.

Aufgrund der sich zuspitzenden Situation nach Schulbeginn hat sich das OK der Berufsmesse in Absprache mit dem Vorstand entschlossen, auf die Berufsmesse zu verzichten. Schade für die Schülerinnen und Schüler. In unserem Berufsfeld haben wir allerdings eher das Problem zu wenige Ausbildungsbetriebe zu haben. Die Nachfrage der Schülerinnen und Schüler für unsere Berufe ist immer noch hoch.

Der Vorstand hat sich während des Vereinsjahres zu einer virtuellen Sitzung und einer «richtigen» Sitzung getroffen. An dieser Stelle herzlichen Dank allen Vorstandmitgliedern für ihre Arbeit.

Es ist schön zu sehen, dass Sie als Lehrbetriebe dafür sorgen, dass wir im Kanton Schaffhausen jedes Jahr eine Klasse Mediamatiker und Informatiker ausbilden können. Damit stellen wir den Nachwuchs innerhalb der Branche sicher. Herzlichen Dank für Ihre Bereitschaft und Ihr Engagement zur Ausbildung.

Besten Dank

Yves Eisenegger
Präsident ICT Berufsbildung Schaffhausen